

22 février : Chaire de saint Pierre

Depuis deux mille ans d'histoire, la succession apostolique s'est conservée dans l'Église. Parmi les Apôtres, le Christ lui-même a fait de Simon l'objet d'un choix particulier : « Tu es Pierre et sur cette pierre je bâtirai mon Église ». Pierre s'est installé à Rome et y a établi le siège de la primauté, du Vicaire du Christ.

21/02/2025

" Jésus lui répondit : « Heureux es-tu, Simon, Bar-Ionas, car ce n'est pas la chair et le sang qui te l'ont révélé, mais mon Père qui est dans les cieux. Et moi, je te le déclare :

Tu es Pierre,

et sur cette pierre je bâtirai mon Église ;

et la puissance de la Mort ne l'emportera pas sur elle.

Je te donnerai les clés du royaume des Cieux :

tout ce que tu auras lié sur la terre

sera lié dans les cieux,

et tout ce que tu auras délié sur la terre

sera délié dans les cieux. »" (Mt 16, 17-19).

Qu'est-ce que la Chaire de saint Pierre ?

La Chaire de saint Pierre ou la fête de la Chaire de saint Pierre est une commémoration de la contribution de l'apôtre à l'Église chrétienne. Elle célèbre son autorité et ses efforts incessants pour construire une communauté forte autour des enseignements du Christ, et ce depuis les premiers jours de l'ère chrétienne.

Quand célèbre-t-on la fête de la Chaire de saint Pierre ?

Il s'agit d'une tradition très ancienne, attestée à Rome depuis le IIIe siècle, qui rend grâce à Dieu pour la mission confiée à l'apôtre Pierre et à ses successeurs. La « cathèdre », littéralement, est le siège fixe de l'évêque, placé dans l'église mère d'un diocèse, qui est donc appelée « cathédrale », et est le symbole de l'autorité de l'évêque et de

l'enseignement évangélique que, en tant que successeur des Apôtres, il est appelé à conserver et à transmettre à la communauté chrétienne.

Dans l'Antiquité, la fête de la Chaire de saint Pierre était célébrée le 18 janvier et le 22 février. Le 18 janvier est la date à laquelle saint Pierre a prononcé son premier sermon à Rome, tandis que le 22 février est la date à laquelle il a prononcé son premier sermon à Antioche.

La Chaire de saint Pierre est célébrée le 22 février depuis 1969, date à laquelle elle est devenue la date officielle de la fête. Depuis lors, cette date est inscrite au calendrier romain.

Qu'est-ce que la fête de la Chaire de saint Pierre ?

L'une des principales raisons de célébrer la fête de la Chaire de saint

Pierre est de célébrer l'unité de l'Église chrétienne.

Une autre raison importante est que la cathédre symbolise l'autorité de saint Pierre et son dévouement à la construction d'une fondation solide pour l'Église. Saint Pierre est vénéré dans la communauté chrétienne du monde entier et est un personnage important dans l'histoire du Vatican. Il est considéré comme le premier pape et la fête de la Chaire de saint Pierre marque le long règne de la papauté à Rome depuis le 1er siècle.

Contenu en lien : [Tabgha : c'est ici que le Christ a conféré la Primauté à Pierre. \(vidéo en anglais\)](#)

Au bord du lac de Génésareth, depuis les premiers siècles de l'ère chrétienne, un ensemble de rochers a été utilisé pour localiser l'endroit

où le Christ a donné à Pierre la Primauté dans l'Église. Cet article permet de remonter par l'imagination jusqu'aux origines.

L'amour pour le Pontife Romain, une passion merveilleuse

Contribuons à rendre cette apostolalité plus évidente aux yeux de tous, en démontrant avec une fidélité extrême notre union au Pape, qui est union à Pierre. L'amour du Souverain Pontife doit être chez nous une passion merveilleuse, parce que nous voyons le Christ en lui. Si nous nous familiarisons avec le Seigneur dans la prière, nous irons de l'avant avec un regard clair qui nous permettra de découvrir l'action du Saint-Esprit, jusque dans les événements qui peuvent parfois nous sembler incompréhensibles ou

qui nous causent tristesse et douleur.
Aimer l'Église, 13

Toujours plus « romain »

Cette Église catholique est romaine. Comme je savoure ce mot : romaine ! Je me sens romain, parce que romain veut dire universel, catholique ; parce que cela m'amène à aimer tendrement le Pape, *il dolce Cristo in terra*, comme aimait à le répéter sainte Catherine de Sienne, que je considère comme une amie bien-aimée. Aimer l'Église, 11

Chaque jour, fais grandir ta loyauté envers l'Église, le Pape, le Saint-Siège... Et avec un amour de plus en plus théologique ! Sillon, 353

Rome, siège apostolique

Au cours de deux mille ans d'histoire, la succession apostolique a été préservée dans l'Église (...). Et parmi les Apôtres, le Christ lui-même a fait

de Simon l'objet d'une élection spéciale : tu es Pierre, et sur cette pierre je bâtirai mon Église (Mt XVI, 18). J'ai prié pour toi, ajoute-t-il, afin que ta foi ne périsse pas et que toi, une fois converti, tu fortifies tes frères (Lc XXII, 32). Pierre se déplace à Rome et y établit le siège de la primauté, du Vicaire du Christ. C'est pourquoi c'est à Rome que la succession apostolique se manifeste le mieux, et qu'on l'appelle le siège apostolique par antonomase.

La succession apostolique s'est conservée dans l'Église à travers deux mille ans d'histoire. (...) Et parmi les apôtres, le Christ lui-même a choisi Simon en vertu d'une élection spéciale : *Tu es Pierre, et sur cette pierre je bâtirai mon Église* (Mt 16, 18). *J'ai prié pour toi, ajoute-t-il aussi, afin que ta foi ne défaillle pas.* *Toi donc, quand tu seras revenu, affermis tes frères* (Lc 22, 32).

Pierre s'installe à Rome où il fixe le siège du primat, du Vicaire du Christ. C'est pourquoi c'est à Rome que la succession apostolique se remarque le mieux, et c'est pourquoi elle est appelée Siège Apostolique par antonomase. Aimer l'Église, 12

Tous, avec Pierre, à Jésus par Marie !

Marie édifie continuellement l'Église, elle la rassemble, elle en assure la cohésion. Il est donc difficile d'avoir une véritable dévotion à la sainte Vierge sans se sentir plus unis aux autres membres du Corps Mystique et également à sa tête visible, le pape. Voilà pourquoi j'aime redire sans cesse : *Omnes cum Petro ad Iesum per Mariam !* ; tous, avec Pierre, vers Jésus, par Marie. Lorsque nous nous reconnaissons ainsi comme des membres à part entière de l'Église, invités à nous sentir davantage frères dans la foi, nous découvrons

mieux la profondeur de cette fraternité qui nous unit à l'humanité tout entière ; en effet l'Église a été envoyée par le Christ à toutes les nations et à tous les peuples. Quand le Christ passe, 139

Pour moi, après la Très Sainte Trinité et notre Mère la Sainte Vierge, ce qui vient dans la hiérarchie de l'amour, c'est le pape. Je ne peux oublier que ce fut Sa Sainteté Pie XII qui approuva l'Opus Dei, alors que ce chemin de spiritualité apparaissait à plus d'un comme une hérésie ; je n'oublie pas non plus que les premières paroles d'affection que je reçus à Rome, en 1946, me furent dites par celui qui était alors Mgr Montini. J'ai aussi très présent à l'esprit le charme affable et paternel de Jean XXIII, toutes les fois que j'ai eu l'occasion de lui rendre visite. Une fois je lui dis : « Dans notre Œuvre tous les hommes, catholiques ou non, ont toujours trouvé une place

accueillante : je n'ai pas appris l'œcuménisme de Votre Sainteté. » Et le Saint Père Jean se mit à rire, ému. Que voulez-vous que je vous dise ? Tous les souverains pontifes ont toujours manifesté pour l'Opus Dei compréhension et affection.

Entretiens, 46

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-ch/article/22-fevrier-chaire-de-saint-pierre/> (24/01/2026)